

令和3年10月定例教育委員会会議録

- 1. 開催日時 令和3年10月29日（金） 13時28分～14時43分
- 2. 開催場所 日野町役場 202会議室
- 3. 出席委員 安田 寛次教育長、西村 吉弘教育長職務代理者
吉澤 正義委員、神川 貴子委員、本居節子委員
- 4. 出席事務局員 教 育 次 長：宇田 達夫
 学校 教育 課：参事 吉村 俊哲 参事 小椋 慶洋
 生涯 学 習 課：課長 吉澤 増穂
 函 書 館：館長 長谷川 毅
 子ども支援課：課長 柴田 和英

安田 教育長	<p>日程1 開会</p> <p>ただいまから日野町教育委員会定例会を開催させていただきたいと思ひます。</p> <p>~~~~~</p>
	<p>日程2 教育長あいさつ</p> <p>(教育長あいさつ)</p> <p>~~~~~</p>
安田 教育長	<p>日程3 前回議事録の報告</p> <p>本日の定例会を議事日程に基づいて進行していきたいと思ひます。</p> <p>日程3の前回議事録の報告については、お手元に配付の議事録のとおりでございます。委員各位においてご覧いただき、異なるところがありましたら事務局までご連絡をお願いしたいと思ひますので、どうぞよろしくお願ひします。</p> <p>~~~~~</p>
安田 教育長	<p>日程4 経過報告</p> <p>それでは、続いて日程4の経過報告に入りたいと思ひます。</p> <p>(経過報告)</p>
安田 教育長	<p>ありがとうございます。ただいま経過報告があったわけですがけれど</p>

<p>神川 委員</p>	<p>も、ご質問などございませんでしょうか。</p> <p>「ビワイチサイクリング」は、保護者企画にも関わらず、教育長も来てくださり、町長もごあいさつに駆けつけてくださり、本当にありがとうございました。</p> <p>ああいう企画はなかなか、桜谷小は少ない人数だからこそ「みんなで」ということができた企画だと思うのですけれども、ほかの学校の保護者の方から、私たちがそれをしたということを知って、「大変やな」という声もありましたけれど、「いいな」というお声もお聞きました。</p> <p>この前の合同体育祭の時に、中止になった後に子どもたちが交流をしたいという話をしていたので、そういうことに絡めて、今後、コロナが落ち着いてからの話ですけど、交流活動に行きたい子も行きたくない子もいると思うので、練習段階を踏まえて交流を、6年生なら6年生でいろんな学校からの子どもたちでそういう企画ができれば、実際にすごくいい経験になったので、そういうことができたらいいなと思いました。</p>
<p>小椋 参事</p>	<p>また後ほど今後の予定のところでも少し触れさせていただくのですが、中学校で部活体験の計画をしてくださったり、あるいは入学説明会の時に模擬授業体験も計画してくださっていますので、そういった時に自分が見学しようと思う部活動のところと一緒にいった友だちと交流したり、一緒に中学校の英語の授業を1回受けてみようかと選択できるみたいですので、またそういう時にも学校間のつながりなどができるように支援していけたらなと思っています。</p>
<p>安田 教育長</p>	<p>残念ながらその時は天気が悪くてできなかったというか、コロナもあったのですけれども、雨が降っても日野小学校の体育館にみんなで集まって、当初、先生たちの予定では、運動会でも応援がそれぞれあったらろうから、突然だけど応援の披露をしてもらおうとか、あるいは「八の字飛び」を学校ではまだ十分練習できてないと思うけれども、そういうことで交流しようとかいうふうな計画があったのですけれども、残念ながら身体が濡れてしまっていたので、体調不良になるとそのあと修学旅行を控えている学校もありましたので、自重しておこうということでああいう形になりました。</p> <p>私どもの思いとしても、中学校へ行くまでに小学校6年生の子どもたちが色んなところで交流を図るということは大変重要なことだと思います。また中学校と一緒にいろいろな考えていきたいと思っています。</p>

<p>本居 委員</p>	<p>「ビワイチサイクリング」は大変ご苦労さまでございました。というのは大変大きなイベントでした。無事に帰って来られて本当に良かったと思います。よい思い出ができて本当によかったなという感想を持ちました。</p> <p>ほか、皆さん、どうですか。</p> <p>今の合同体育祭のお話で、私自身の話をさせていただきますと、上の子の時も雨で中止になって、合同体育祭を一度も見たことがなく、その時に周りの来られていた保護者の方のお話を聞きますと、子どもさんが3人いても、雨の年に当たって一度も見えていないという保護者の方のお話を聞いたり、なんか1年ごとに雨が降っているとお聞きしまして、大変残念な体育祭だなと思いました。</p> <p>教育長にいただいた資料にもありましたし、52年という歴史がある、すごくいい行事だなと思って読ませていただいたのですけれども、60代になられた方と孫世代の方とが共通の話ができる行事があるというのは、すごくいいなと感じていました。子どもたちも少ない時間の中で放課後に残ったりして、みんなで練習しようと自主的に声を掛け合ったり、休み時間も練習したりしていましたので、そういう姿も見ていましたし、そういう声も聞いていたので、今年は雨でどうしようもなかったのですけれども、今後、せっかくしていただけるなら何か雨でもできる競技にするとか、日野町にはそういう場所はないのですけれども、雨でもできる競技場とか、竜王町でいうとドラゴンハットですね、行くまでに手段が大変かと思うのですが、雨でもできるというような体育祭にさせていただくと、頑張った子どもたちの発表ができるかなと感じました。</p>
<p>安田 教育長</p>	<p>また、予備日を設けるなり、いろんな方策を検討していきたいと思います。大変申し訳ございませんでした。</p>
<p>本居 委員</p>	<p>いえいえ、雨では仕方がないですね。</p>
<p>西村 委員</p>	<p>経過報告をいただきまして、その中で1つだけ意見と言いますか、検討をさらに進めていただきたいと思いますのは、教育長からご報告いただいた『CAP』の37ページにございます「下半期～次年度以降の構想を協議」の中で、教育相談関連で、特に「不登校」に焦点を合わせた対応について、これからも協議を続けていくという件でございます。</p>

<p>安田 教育長</p>	<p>日野においては、よそに比べれば不登校の児童生徒が多いということを知っています。それが著しく改善したという報告は聞いておりませんので、たぶんそういう状態が続いているのではないかと思います。</p> <p>不登校そのものについては、いろんな考え方もあるし、また法律的にもかつてのような、何が何でも学校へ「首に縄を付けても引っ張ってこい」ということではないということになってきているということでは、相当な変化というか、対応の仕方が変わったのではないかと思います。</p> <p>このことについては、いろんな方が関わっていただいています。ご検討の中にありますように、1つは情報の一元化ということ、誰が主導権を發揮するのかということは重要なポイントだと思います。適応指導教室も対応はいただいておりますが、さらなる拡充も必要でございますし、また、子育て相談センターでいろいろご対応いただいていることも聞いておりますけれども、総合的にいろいろとご検討いただいて、何か見えてくるものがほしいという気持ちでございます。</p> <p>出てくる数字というのは非常に無味乾燥で、分母が在籍生徒数、分子が不登校生徒数だと、ただ率でしかわからない。その背後に隠れたご苦労がうまくかみ合って、子どもたちの「学ぶ」ことについての権利の保障の面で効果を發揮して、前向きに進んでいるというそれなりの感覚がつかみたいという思いでございます。</p> <p>ありがとうございます。不登校に関しては、そこに書きましたとおり、情報の一元化を図っていくということが一番にこの前も協議をさせてもらったところですし、適応指導教室に関しては、この前も関係者に集まってもらって、具体的にいろんなケースがありますので、どのケースはどのようなふうな対応をしていこうということも含めて協議をさせてもらったところです。</p> <p>ただ、少年センターにお願いしております適応指導の関係も、スタッフの関係もあるしスペースの関係もあって、なかなかいっぱいになっているということもあるので、物理的なことを含めて協議をさせていただきたいと思います。</p> <p>それと、学校に出向いた時に、低学年の子どもたちの受け皿ということで、民間やNPOがされているいろんな場に子どもたちが通って、それを適応指導教室という形で出席扱いという形にするのはどうかということも含めて意見が出たわけですが、なかなか教育課程の関係とか、誰がどのようなふうな形で指導していくのかという指導者の関係の問題もあって、いろいろとハードルがありますので、一つひとつ解決してい</p>
---------------	--

	<p>かなければならないなと思っているところです。</p> <p>教育委員会のスタンスとしては、あくまでも子どもたちは学校に復帰させてやってほしいというふうなことがありますので、学級担任を中心としながらどういうふうに支援していくのかというところを一番大事にしていくことがポイントかなと私は感じております。またそこは教育委員さんのご意見も踏まえながら、いろいろとまた議論をしていく必要があるかと思っております。</p> <p>不登校に関しては、まち全体としても教育委員会としても大変大きな課題ですので、いろいろとお知恵をお聞かせいただきたいと思っております。</p> <p>ありがとうございます。</p> <p>ほか、よろしいですか。</p> <p>(なし)</p>
安田 教育長	<p>ないようでございますので、次の日程5 議事に入ります。</p>
<p>~~~~~</p>	
	<p>日程5 議第36号 日野町学校等給食運営協議会委員の委嘱について</p>
安田 教育長	<p>「議第36号 日野町学校等給食運営協議会委員の委嘱について」を議題とします。事務局から提案説明をお願いします。</p> <p>(提案説明)</p>
安田 教育長	<p>ただいまの提案説明に対しまして、皆様方からご質問等ございませんでしょうか。</p> <p>中心議題として協議しようと思っている内容などはどうですか。</p>
宇田 次長	<p>最近特にアレルギーの子どもさんがたくさんおられて、今のところ日野町としては、お申し出のあるアレルギーについてはすべて個別に対応するような形で進めてきているのですけれども、最近あまりにも数が多くて、このことに関してはひとつ間違えば命に係わる問題でもありますので、少し標準的な、全国的に定められている品目に限らせてもらう方向で動きたいということもございますので、そういうことについてご審議をいただきたいと。そしてまた、給食のメニューなどについても今後いろいろとご検討いただきたいということで開かせていただきたいと</p>

	<p>いうことでございます。</p>
安田 教育長	<p>よろしいでしょうか。</p> <p>(なし)</p>
安田 教育長	<p>それでは、西村委員さんには5号委員ということでお世話になりますが、よろしく願いいたします。</p>
西村 委員	<p>よろしく願いいたします。</p>
安田 教育長	<p>それでは、ご意見、ご質問もないようでございますので、承認することとしてよろしいでしょうか。</p> <p>(異議なし)</p>
安田 教育長	<p>ありがとうございます。それでは、「議第36号 日野町学校等給食運営協議会委員の委嘱について」を承認することとします。</p> <p>以上で本日の議事は終了でございます。</p> <p>~~~~~</p>
	<p>日程6 今後の予定</p>
安田 教育長	<p>次に、日程6 今後の予定について、学校教育課から順次説明をお願いします。</p> <p>(説明)</p>
安田 教育長	<p>ありがとうございました。先ほどもありましたとおり、行事が目白押しでございます。大変たくさんの方が参加して、どこからでも結構でございますので、ご質問等お出しいただきたいと思います。</p>
西村 委員	<p>学校教育課のご報告いただいた行事の中で1つ質問がございます。日野中学校の「OPEN SCHOOL・部活動体験」、11月1日とございますけれども、これは3日間とか4日間とか、保護者の参観等も計画されていますか。</p>

小椋 参事	保護者の皆さんと一部関係者の方々に、どうぞ日野中学校の日常の様子をご覧下さいという形で、公開をされると聞いています。
西村 委員	私もそのことで情報を頂戴しましたので、4日にお邪魔させていただこうと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。
安田 教育長	<p>私が聞いているのは、1日から5日の間にすると、いつ行っていただいても結構ですということで、時間割が決まっていますのですが、4日は午後からは合同研がありますのでカット状態ということですが、時間帯、どの時間でもオッケーと。1日と5日は部活動の体験、1日が日野小学校と必佐小学校、5日があとの3校ということで、どの部活を希望しますかということをもってアンケートを取って、割り振って、今までにない取り組みを考えてくれました。大変ありがたいと思っております。</p> <p>保護者の方も参観可能ですので、よろしければどうぞお越しください。</p> <p>ほか、いかがですか。</p>
本居 委員	<p>10月から本当にいろいろな行事がありまして、学校だけではなくて公民館とかそのほかいろいろありまして、行きたいものがいろいろ出てくるのですが、どうしても重なりまして、10月の話になるのですが、ふれあい学習会も学校のPTAの役員会と重なりまして、直接会場には行けなかったのですけれども、最近いろいろな講演会等も後でYouTubeとか、「親育ち・子育て」の講座もオンラインで見られるということで、当日行けなくても、聞かれた方からいい講演だったというお話を聞くと、あとで見返すことができる、出席できなくてもYouTubeで見られるということで、非常にありがたいと思いながら学習会を見させていただきまして、命の大切さの話とか、とてもいいお話で、またオカリナの演奏も時々挟みながら、すごく聞きやすく、あっという間に時間が過ぎてしまうような講演会でしたので、ぜひ多くの方に、講演会のお知らせだけではなく、そのあとにも配信していますというところも、もっと多くの方に知っていただけるといいかなと感じました。</p>
吉澤 課長	大変ありがとうございます。コロナがよかったのか悪かったのかという意味ではそういうことが情報通信関係でできるということで、よかった面の1つかなと思っております。

<p>安田 教育長</p>	<p>講師先生や子どもさんの配信などをする場合については、肖像権のことや、子どもさんの場合ですと今後のいたずらなどにつながらないかということいろいろ考えた中で、今後もできる限り多くの方に見ていただけるようなことを考えながら進めたいと思っております。</p> <p>わたむきホールも機材を一定調達していただきまして、技術も習得していただいて、いろいろお手伝いをいただけることになっておりますので、十分活用していきたいと思っております。ありがとうございます。</p> <p>ありがとうございます。ほか、いかがでしょうか。</p> <p>1点だけ、先ほどありました日野中の制服のことですが、いつ頃どうなるのか、見通し等をお願いできますか。</p>
<p>小椋 参事</p>	<p>今すぐではないです。今後1年以上かけて準備を進め、令和5年度の新入生から新しい制服となる予定です。</p> <p>複数社に素材の機能性やデザイン、男女の違い、スカートでないといけないとかいうことをなくすとか、共通のネクタイのデザインが好ましいであろうということや、価格が現在の制服よりもすごく上がってしまうことがないようにという条件、どういう条件でプレゼンをしてもらうかということを前回の委員会で検討して、その条件を今、業者さんにお示ししているところです。それに基づいたプレゼンをしてもらうということで今後選定が進んでいきます。業者が決まってから、またさらに細かいことをお願いをしていくという形になると思います。</p>
<p>安田 教育長</p>	<p>ほかはないようでございますが、よろしいですか。</p> <p>(なし)</p> <p>~~~~~</p>
<p>安田 教育長</p>	<p>日程7 その他</p> <p>それでは、ないようでございますので、最後、各課から連絡事項等がありましたお願いしたいと思います。</p> <p>~~~~~</p>
<p>安田 教育長</p>	<p>日程8 閉会</p> <p>以上をもちまして10月定例会をこれにて終了させていただきたいと思っております。どうもありがとうございました。</p>

	(閉会)
--	------